



Declaración Pública

Santiago, 04 de julio de 2024

El Partido Demócrata Cristiano (PDC) declara que la democracia, como sistema político y, también, como la forma de organización social y política que mejor garantiza el respeto, el ejercicio y promoción de los derechos humanos y, en especial la libertad de las personas, en que la titularidad del poder la ejerce la ciudadanía en un marco institucional, debe ser permanentemente fortalecida, especialmente, en tiempos en que esa misma institucionalidad parece cuestionada por la opinión pública, que la mira de lejos y con desconfianza. Para ello, debemos dotar de mayor transparencia a la actividad pública y fortalecer la participación de la ciudadanía en las decisiones y en la orientación política del país.

En ese contexto, manifestamos que el PDC respalda que el Senado haya rechazado, por unanimidad, el proyecto de ley que elimina las multas para quienes no sufraguen en las elecciones municipales de este año 2024, por cuanto tales multas constituyen uno de los principales incentivos del modelo de voto obligatorio, el cual constituye no solo un deber cívico, sino que es, en sí mismo, un deber social de todos quienes conforman una sociedad. Advertimos, que esta iniciativa logra trastocar gravemente la igualdad de la participación y la fiel representatividad política que se debe garantizar en todo proceso electoral.

La participación, al menos en el ámbito electoral, fortalece y genera una mejor democracia al largo plazo y, del mismo modo, legítima a las autoridades que resultan electas para representar o conducir los destinos de una comuna, de una región o, bien, de todo un país, como también, a las decisiones que esas mismas autoridades adopten. Lo contrario, es un modelo electoral de voto voluntario que, en la práctica, ha generado autoridades electas con alta abstención de la ciudadanía, que profundiza la distancia entre los ciudadanos y que, en definitiva, provoca un

desarraigo con esa misma democracia, que se refleja en la creciente desconfianza según concluyen diversos estudios sobre la materia.

Asimismo, el voto obligatorio no sólo asegura más participación, sino que este sea ejercido de manera igualitaria por todos los sectores de nuestra sociedad, ya que, como se ha evidenciado en la experiencia del voto voluntario, la abstención aumenta entre los sectores de menos recursos, lo que refuerza un ciclo de exclusión de sus intereses en el sistema político.

Desde ya, hacemos un llamado a que, en el proceso legislativo en curso, esta iniciativa sea desestimada y, en cambio, se generen más y mejores propuestas para aumentar y garantizar la participación electoral de todos quienes formamos parte de nuestra sociedad.

Consejo Nacional
Partido Demócrata Cristiano